

Jueves 4 de Marzo de 1909

Periódico de la mañana

El Correo de Guipúzcoa

Información telefónica

Año XII.—Núm. 3.721

Últimas noticias de España y del Extranjero: por teléfono y telégrafo

Por las cosas que en ellos se dicen y se ven...

Y en Valladolid... se dijeron unas cosas sobre todo en contra de la religión...

Que me río yo de los *peones* esos que las oyeron.

Por eso se explica, que fueron al mitin libres solos.

Y liberales.

De la cuerda de Moret.

Que es la cuerda floja de los viejos verdes.

AVENDAÑO.

Aplicaciones carlistas de Cataluña

colecciones de TRECE postales
SE VENDEN EN ESTA ADMINISTRACIÓN
Precio: 1 peseta

Vida política

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Madrid 1,15

El general Linares acudió ayer mañana a su despacho oficial.

Con este motivo se cruzaron frases de efecto entre el nuevo ministro y los jefes de sección.

Hoy se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura. Se tratará de la provisión de la vacante que ha dejado el general Linares.

Se asegura que irá a la Capitanía general de Cataluña el general Santiago y a la Jefatura del Estado Mayor Central el general don Diego de los Ríos.

Hablando el ministro de la Gobernación del proyectado viaje de don Alfonso a Cádiz, ha dicho que don Alfonso se propone visitar dicha población pero no de paso como se había dicho, sino haciendo una excursión especial.

LAS CORTES

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Madrid. — 1,15

SENADO

A las 3,30 declaró abierta la sesión el barón de Castillo de Chirel. Ocupan el banco azul los ministros de Estado y Fomento.

Explana su interpelación el señor Labra sobre la política de España en Cuba.

Manifiesta que esta cuestión está abandonada, a pesar de que el comercio tiene gran importancia.

Dice que dadas las condiciones actuales deben renovarse las relaciones comerciales, pues hay más de 85.000 españoles, en Cuba que tienen grandes sentimientos patrióticos y un acrecido amor a España.

Añade que en España puede fumarse un buen tabaco si no existiera el monopolio de la Tabacalera, y se puede tener buen azúcar, de no existir el trust azucarero.

Termina diciendo que debe hacerse un tratado comercial y un convenio postal con Cuba.

Se levanta a contestar el ministro de Estado, pero Montero Ríos pide la palabra para intervenir.

Hace mención del tratado de París de 1898 y dice que hace estas observaciones para que las tenga en cuenta el gobierno.

Labra rectifica y dice que no quiere discutir el tratado de París, por cuyo artículo primero quedaba abandonada Cuba por España.

El ministro de Estado agradece las manifestaciones de Labra y dice que sus orientaciones las tendrá en cuenta para cuando haga el tratado de comercio con Cuba que considera de gran trascendencia.

Relata los trabajos realizados sobre este asunto, cuando Rodríguez Sampedro desempeñaba la cartera de Estado.

Se entra en la orden del día.

Tómase en consideración una proposición de Loygorri que pide que se conceda la pensión de 6.000 pesetas á la viuda del poeta Zorrilla.

Continúa la discusión del proyecto de administración local.

Pulido presenta una enmienda al artículo 44, en la que pide que los católicos tengan derecho á ser elegidos concejales ó diputados provinciales.

Maura le contesta diciendo que no puede ser.

Apruébanse varios dictámenes de carreteras, se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las 3,30 declaró abierta la sesión el señor Dato.

En el banquillo azul los ministros de la Gobernación y Hacienda.

Regular concurrencia.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Dangelo pregunta si las elecciones en Ecija se celebraron con arreglo al antiguo ó al nuevo censo.

El señor Cierva dice que se verificarán con arreglo al censo antiguo.

Alcalde Zamora pide al ministro de Hacienda, aclaraciones para la aplica-

ción del reglamento sobre la ley de alcobas.

Dice González Besada que las aclaraciones están hechas en el real decreto de 3 de noviembre del año último.

El señor Berlanga se refiere á la reforma arancelaria de Francia y pide al gobierno que se fije en ella porque puede sernos funesta.

Le contesta el ministro de Hacienda diciendo que la dirección general de aduanas ha estudiado las reformas y que ha visto que la modificación de las tarifas no producirá efecto en los productos españoles.

En los vinos y azafanes, que es el principal comercio español, la modificación es tan pequeña que no gravará en nada.

González Besada la acepta para cuando la presidencia señale el día, en que pueda explanarse.

Azzati se queja del caciquismo que impera en Cuevas de Vera, por parte del senador Soler y Marqué.

Dice que todos los empleados son parientes suyos.

Se queja también de que el gobierno no permite la ostentación de banderas en mitines y manifestaciones públicas.

Manif. esta que ha llegado, esto á tal punto que ha sido procesado un tanto de alcalde de Avila, por llevar una bandera republicana.

El ministro de la Gobernación le contesta diciendo que el señor Soler y Marqué, es una persona dignísima, y que no crea que cometía tropelías, pero de todos modos ofrece enterarse.

Azzati pide al ministro de Gracia y Justicia que se ocupe del procesamiento del teniente de alcalde de Avila.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece ocuparse.

Benítez de Lugo, pide que cuando se realicen las reformas de correos y telégrafos no se abandone el cable de Canarias y se adquiera un buque para repararlo cuando sea necesario.

Le contesta el ministro de la Gobernación diciendo que preoicamente está tratando de ello y que se comprará un barco para que cuide el cable.

Enterarse en la orden del día.

Se pone á discusión el proyecto de reforma de la Ley hipotecaria.

Portela consume el primer turno en contra de la totalidad.

Le contesta Martínez Pardo, dando por terminada la totalidad.

Comienza á discutirse el articulado.

Portela consume el primer turno en contra del artículo primero.

Le contesta Martínez Pardo.

Jorro consume el segundo, le contesta Valentín Gamazo y se aprueba el artículo primero.

Se acepta en parte una proposición de Llorente sobre un dictamen para conceder una pensión á la viuda de Luis Cadarso.

Continúa el debate de Comunicaciones marítimas.

Zulueta defiende la orientación por censura la forma en que está redactado.

Se muestra enemigo de los monopolios.

Le contesta el ministro de Fomento.

El marqués de Cortina interviene en contra del artículo primero.

Fernández Latorre interviene para alusiones.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

INFORMACIÓN GENERAL

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Madrid, 1,15 m.

Los del bloque

A las doce y media de ayer llegaron á ésta corte procedentes de Valladolid los señores Moret y Canalejas.

En la estación fueron recibidos por sus amigos políticos los cuales ovacionaron al jefe.

Este dijo que venía muy satisfecho de los agasajos de que se le habían hecho en Valladolid.

El general D' Amade

El general francés Mr. D' Amade ha estado por la mañana en el Palacio de la Plaza de Oriente visitando las caballerizas, la Armería y otras dependencias.

Después se dirigió á la Embajada Inglesa en donde se había preparado un almuerzo al general, asistiendo al mismo todos los agregados de la embajada francesa.

Por la tarde asistió D' Amade á la recepción dada en su honor por la Cámara de Comercio y por la noche salió para París.

Incendio

Ayer á las cuatro menos cuarto comenzó un incendio en la casa número 8 de la Puerta del Sol, donde se hallan instaladas las oficinas de «La Correspondencia».

Al parecer no revistió importancia alguna.

La Gaceta,

Publica este periódico un anuncio referente á que la familia de don Alfonso vestirá cuatro días de luto por el fallecimiento de la princesa María Teófona de Hohenzollern.

Averías

Noticias recibidas de Cuuta, dicen

que un buque que trataba de arreglar el cable de Tanger á Orán, tocó equivocadamente el de Tanger á Ceuta, causándose averías, que fueron reparadas al poco tiempo.

Ecos de Barcelona

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Barcelona 1,15 m.

Juicio suspendido

Suspendióse en la Audiencia un juicio por jurados contra Miguel Artal por el delito de sedición.

Obedeció la causa á no haber llegado el procesado, que extingue la condena en el penal de Ceuta por el atentado que contra Maura realizó.

No obstante doña Beatriz resultó con una fuerte contusión en la rodilla derecha.

Fué convenientemente asistida por algunos médicos del pueblo quienes dictaminaron que el accidente carecía de importancia.

De arrabida

Cádiz.—A consecuencia del fuerte temporal que se deja sentir en el mar, muchas lanchas pesqueras han regresado al puerto.

Entre los tripulantes de los barcos se ha abierto una cuestión para hacer una ofrenda á la Virgen del Carmen en acción de gracias por haberles librado de la muerte.

Cuentan las penalidades que sufrieron en la lucha con el mar, para regresar al puerto.

También ha fondeado el buque mercante «Vencedor», que salió el día 27 para Vigo, no pudiendo continuar su viaje pues el estado del mar es imponente.

Sufrió varias averías en la máquina.

Victima del sport

Palencia.—A las seis de la mañana de hoy ha fallecido el señor Mompo, víctima de las heridas que sufrió al desbocarse el tronco que guiaba.

El médico señor Martínez que le acompañaba en su excursión continúa en grave estado.

El temporal

Granada.—En estos últimos días la temperatura ha cambiado notablemente.

El frío que se deja sentir es intenso pocas veces conocido en esta población.

Ha caído algunas nevadas.

Un hundimiento

Castellón—Hallándose varios obreros arreglando los desperfectos causados por el temporal en unas tierras próximas á la vía del ferrocarril, ha ocurrido un nuevo desprendimiento dándoles tiempo para que pudieran poner á salvo sus vidas.

Las herramientas quedaron sepultadas.

¿Una huelga?

Valencia.—Entre los obreros que trabajan en las obras de la exposición parece que existe un grupo de 20 que pretende hacer coacción sobre sus compañeros obligándoles á solicitar aumento de jornal en las horas extraordinarias de trabajo concediéndoles el mismo número de horas de trabajo á todos ellos.

Los contratistas han celebrado una reunión con los señores que componen el comité ejecutivo de la exposición, exponiéndoles las pretensiones de los obreros y los perjuicios que se les causa con esa actitud.

El director de penales

Granada.—De Córdoba ha llegado el director general de penales para tratar de la construcción de una nueva penitenciaría.

Los acuerdos tomados se darán cuenta á los Ayuntamientos de Bilbao y San Sebastián.

Desde Vitoria

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Algunos de los acompañantes dicen que al regresar de su excursión doña Beatriz, montada en un burro á consecuencia de las asperezas del terreno la cabalgadura dio un paso en falso.

Doña Beatriz hubiera caído sino por el oportuno auxilio de algunos de los que la rodeaban.

No obstante doña Beatriz resultó con una fuerte contusión en la rodilla derecha.

Fué convenientemente asistida por algunos médicos del pueblo quienes dictaminaron que el accidente carecía de importancia.

De arrabida

Cádiz.—A consecuencia del fuerte temporal que se dejó sentir en el mar, muchas lanchas pesqueras han regresado al puerto.

Entre los tripulantes de los barcos se ha abierto una cuestión para hacer una ofrenda á la Virgen del Carmen en acción de gracias por haberles librado de la muerte.